

d'en altérer l'ordre et le temps, ils aient même défigurés les noms; ce qui ferait croire que la plupart étaient des titres ou des surnoms. Ainsi, on appelait Darius le *puissant*, Xerxès le *guerrier*, et les diverses nations qui leur obéissaient auront traduit ces mots dans leur langue, ou les auront adaptés aux circonstances qui leur étaient propres (1).

En poursuivant notre récit, interrompu au règne de Sardanapale, nous chercherons à tirer le meilleur parti possible de l'étude critique des écrivains grecs et hébreux, et nous dirons qu'Arbace, satrape de Médie, et Béléstis, satrape de Babylone, lesquels s'étaient révoltés contre ce prince, devinrent les chefs de deux dynasties (2).

Les Mèdes, montagnards farouches, belliqueux et indépendants, originaires d'un pays froid et mal cultivé, s'amollirent une fois descendus dans les plaines de l'Asie, où ils étendirent leur empire jusqu'au Tigre et à l'Ali. Ainsi qu'il arrive d'ordinaire, les commencements de cette révolution furent orageux; les principaux chefs, ne se croyant obligés à l'obéissance envers personne, ne reconnaissaient pour loi que leur volonté. Enfin Déjocès, magistrat politique ou juge, parvint à se concilier l'opinion publique,

Empire médio-  
baabylonien.  
759.

Déjocès.  
710-687.

BECK, *Anleitung zur allgem. Weltgeschichte.*

DOROW, *Morgenländische Alterthümer.* La première livraison contient une savante dissertation de GROTEFEND sur les monuments persans symboliques.

LICHTENSTEIN, *Tentamen pæteographiæ Assyrio-Persicæ.*

VANS KENNEDY, *Examen de l'histoire persane, selon les musulmans, antérieure à Alexandre le Grand, dans les Transactions of the literary society of Bombay.*

L. DUBEUX, la Perse, *Univers pittoresque*; Paris, Didot, 1841.

Les voyageurs plus récents, NIENHÜR, *Reise nach Arabien*; OLIVIER, *Voyage dans l'empire ottoman et la Perse*; BRUYN, *Voyage dans le Levant*; CHARDIN, FRANKLIN, FORSTER, abondent en renseignements sur tout ce qui concerne l'antiquité comparée.

De Hammer a inséré des travaux importants sur la Perse dans les *Annales de Vienne*, de Heidelberg, et dans les *Fundgruben des Orients, bearbeitet durch eine Gesellschaft von Liebhaber.*

Voyez aussi, quant à la langue : RICHARDSON, *On the language of eastern nations*, au commencement du Dictionnaire persan, et WASH, *Histoire des langues orientales.*

Burnouf, dans le vol. X de la 2<sup>me</sup> série du *Journal asiatique*, p. 5, 237, 320, disserte sur la langue et les textes zends, outre le *Commentaire sur l'Yaçna*; Paris, 1835, 2 vol. in-4°.

(1) Müller, dans le *Journal asiatique*, 1839, p. 300, démontre que les noms de l'*Astyage* grec, de l'*Azidaac* persan, du *Doac* ou *Zoac* des Persans modernes, et de l'*Aidaac* des Arméniens, sont tout à fait identiques.

(2) La chronologie est très-incertaine; les uns font régner Sardanapale de 797 à 759, les autres de 707 à 607.